

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 24 Abril 1937

Núm. 1570

LA ESPAÑA REVOLUCIONARIA CONTRA EL ARMISTICIO

EDITORIAL

La rubia Albión se mueve. Suyos son esos dos fetos diplomáticos denominados "control" y "mediación conciliatoria". Ya que por razones de orden político, no puede intervenir en los asuntos interiores de España, entrando por la escalera principal, maniobra diestramente para hacerlo por la de servicio. El capitalismo inglés no se conforma con ser un espectador pasivo de la tragedia que ensangrienta a nuestro suelo. Desea inmiscuirse en nuestra lucha para hacer "su" política, la política de los judíos de la "City", que no son ni más ni menos rapaces que los arios nacionalsocialistas y que los latinos de Mussolini.

No hace mucho tiempo fué fijado en las calles de Barcelona un cartel donde se exponían gráficamente las razones de la "neutralidad" de las potencias capitalistas democráticas. Poco a poco aquella teoría de la neutralidad se ha ido convirtiendo en una política intervencionista, humillante para nosotros y que evidencia hasta la saciedad las verdaderas intenciones que animan al capitalismo industrialista inglés, demócrata y liberal en la Gran Bretaña, y brutalmente opresor en las colonias que, sometidas a su férula por medio del terror permanente, integran el imperio británico.

Esa mentalidad imperialista, conservadora y colonizadora cien por cien, matiza toda la política internacional del Reino Unido. Es de una ingenuidad rayana en la tontería, el haber abrigado ilusiones respecto a la actitud que en relación con nuestra lucha, habían de mantener las viejas democracias europeas. No importa que el Gobierno francés, por ejemplo, esté presidido por un miembro de la Segunda Internacional. La experiencia de otros países nos demuestra, de forma terminante, que la socialdemocracia se comporta en el Poder exactamente igual que los partidos que defienden, sin careta, los intereses de los capitalistas.

Cuando el Gobierno inglés era presidido por un miembro del Partido Laborista—Mac Donald—, Inglaterra reprimía violentamente las aspiraciones nacionalistas de los indios. De esa manera, el laborismo colaboraba con las clases conservadoras inglesas en el mantenimiento de un imperio, que se sostiene

explotando a millones de trabajadores de todas las razas y cuyos pilares son las fuerzas represivas.

Teniendo en cuenta estos antecedentes, ¿era lógico esperar una actitud distinta de Inglaterra? De ninguna de las maneras. Aunque los intereses capitalistas no sean homogéneos y en algunos instantes choquen entre sí, existe entre los diversos grupos imperialistas, un punto de coincidencia absoluta: la lucha contra el proletariado revolucionario. Siendo proletario—eminentemente proletario—nuestro movimiento, era una utopía el pensar que iba a gozar de la simpatía y el apoyo de las potencias denominadas democráticas.

Existen dos políticas de agresión permanente a la Revolución española. Una es la desarrollada por Italia y Alemania de una manera cínica y descarada. La otra, más sinuosa y maquiavélica, irradia desde Londres. La farsa de la "no injerencia", la del "control" de nuestras costas y fronteras y el intento ridículo y criminal de "mediación pacificadora", llevan impreso el "made in England". Esta política, evidentemente contrarrevolucionaria, ha logrado la adhesión incondicional de extensas capas de opinión; de esa opinión integrada por intelectuales adocenados y hombres de negocios. El calor con que ha sido acogido el engendro antiproletario de Mr. Churchill entre las clases conservadoras de Inglaterra, es suficiente para que involuntariamente sea rechazado sin discusión alguna por el proletariado internacional. Para suerte nuestra, el proyecto de armisticio ha sido recibido con visibles muestras de desagrado, por parte de las masas proletarias y de algunos elementos que, aunque militando en los partidos burgueses, no están de acuerdo con la trayectoria seguida por el Gobierno inglés. Lloyd George, ha enjuiciado acertadamente la labor de ese Gobierno, en la reunión que celebró ayer la Cámara de los Comunes, para tratar del bloque de Bilbao. "Considero—ha dicho—que la política británica constituye una ayuda directa a los rebeldes en el momento en que éstos están amenazados de un desastre y en que, incluso, los alemanes y los italianos comienzan a pensar en serio en cesar su intervención."

El fino instinto de clase ha hecho que los trabajadores advinen las verdaderas intenciones que animan a los empresarios de la mediación amistosa. Ante la magnífica actitud de los obreros ingleses, los proletarios españoles, unidos estrechamente a los antifascistas sinceros, deben reaccionar con virilidad contra esa política contrarrevolucionaria, realizada por las potencias democráticas, en franco contubernio con el fascismo invasor y que es secundada en el territorio leal por algunos elementos que militan en los partidos que integran el bloque antirreaccionario.

Es hora ya de lanzar por la borda el lastre de prejuicios democráticos que impiden que la nave antifascista navegue con la agilidad y rapidez precisas. Al bloqueo criminal de nuestras costas, el Gobierno de la República ha respondido de la forma entera que era de esperar y que las masas proletarias desaban. Cuando alguien insiste en nuestra retaguardia la posibilidad de llegar a un cese de hostilidades, debe ser tratado como un enemigo agazapado que trabaja por cuenta de la reacción capitalista internacional.

LA DIPLOMACIA Y LA REVOLUCION



¿Cómo nos exhibiría un tratadista en política el caso de que una organización que tiene sus representantes en el Gobierno no los tenga proporcionalmente en la Diplomacia que a ese Gobierno representa en el extranjero?

A buen seguro que se vería en un aprieto para explicarnos este fenómeno, ya que tal cosa es sencillamente una anomalía.

Pues esto es lo que está ocurriendo con las representaciones de embajadas y consulados de la República. Pueden acortarse a esos cargos los republicanos de toda laya—si fueran antes, mejor—, los socialistas, los comunistas, todos en fin, menos los hombres del sindicalismo, porque éstos son buenos para morir en las trincheras, pero no para la Diplomacia.

El camarada Alvarez del Vayo, cuyos truco conocemos demasiado y un día serán largamente expuestos, debe entender que los anarcosindicalistas españoles somos analfabetos o poco menos, que no podemos presentarnos en el extranjero y discutir y defender la causa de España. Porque ni por cortesía elemental en política ha ofrecido uno de estos cargos que con tanta largueza ha dado a toda suerte de ganapanes y enchufistas a un hombre de la C. N. T.

Anteriormente al 19 de Julio, la Diplomacia fué el colmo de la traición y la deslealtad. Del 19 de Julio a esta fecha, es el reducto de algunas emboscadas y cobardías. Si es por eso por lo que el ministro Alvarez del Vayo no ha querido contar con nosotros, ha hecho muy bien. En ese terreno, todo para él.

Pero conste bien claro, que la C. N. T. tiene hombres tan inteligentes y preparados como los pueda tener otro grupo antifascista para representar a España con dignidad y tacto donde sea menester. El tema es largo y se presta a decir muchas cosas.

Ya las diremos en ocasión más oportuna y propiamente el amigo Alvarez del Vayo, porque aun cuando muchas veces guardamos silencio—algunas, a petición del propio Alvarez del Vayo—estamos al corriente de todo, absolutamente de todo lo que pasa en su Ministerio, lo que prueba que no somos tan tontos.

La correspondencia cursada por la Cruz Roja debe ser igual para todos

Como es sabido, la Cruz Roja Internacional de Ginebra, está cumpliendo una misión altruista: la de que la correspondencia de familiares del campo fascioso llegue al campo leal y la del campo leal llegue al de los fasciosos.

Hasta aquí todo va bien. Las postales de pueblos y ciudades dominadas por el fascismo entran en la verdadera España con bastante rapidez. Pero, ocurre igual con las que de aquí salen con dirección a la España de Franco?

Tenemos quejas respecto a esto. No hay, por lo visto, la misma gana de servir aquí que allá. Mientras por nuestra zona circula toda esa correspondencia avalada por la Cruz Roja de Ginebra, nos consta que la nuestra no circula por la otra España.

Y eso, no. O hay igualdad de trato, neutralidad y amor al prójimo, sin distinguir en matices, o la Cruz Roja Internacional de Ginebra puede comenzar a desistir de sus servicios.

Antes de insistir en el tema, veíamos con agrado que la Cruz Roja corrigiera esta anomalía.



UNA LEY (INOPORTUNA)

Ahora que se acercan los buenos días de París—la Exposición hará el milagro—se les ha ocurrido presentar en el Senado un proyecto de ley contra las casas de tolerancia.

Su padrino es el senador Henry Sellier, al que suponemos un buen tema para las próximas revistas. Naturalmente que somos enemigos de la prostitución en todas sus formas. Pero convenzamos que de ir de verdad contra este escandaloso comercio de la carne, habría que comenzar por clausurar a París.

Es lo que no quieren comprender muchos buenos ciudadanos de la capital. Que el noventa por ciento de los forasteros que vienen a París no lo hacen ni por el Bosque, ni por los Campos Eliseos, ni por los boulevares, ni por el Louvre, ni por el Instituto Pasteur, sino atraídos por esa leyenda plácida de la «Ville Lumière», que será, si quieren los honestos parisienses, tan falsa como la misma «lumières»; pero que gracias a ella viven miles y miles de contribuyentes de París.

Ya sabemos, ya, que Berlín y Viena y otras capitales son peores que París. Mas París se pronuncia en el mundo de los ingenuos como una caricia, y esto tiene sus ventajas y sus inconvenientes. Ventaja desde luego es la gran cantidad de dinero anual que entra por este saborcillo de atracción. Inconveniente, porque a la capital de Francia se la sigue mirando como a una cortesana caprichosa.

Henry Sellier emprende una mala campaña. Le auguramos muchos tropiezos. En el mismo Senado habrá compañero que vote la ley por el buen parecer, pero citado media hora después en una smalsion de tolerancias. La vida hay que pasarla como un caramelo—es la filosofía de París—y este galanteo que acaba siempre en un chocolate meuble, es la azúcar del caramelo.

Hay una revista semigalante que se encara con M. Sellier y le dice: «En política, como en todo, hay que ser oportuno, y su proyecto de ley, en este momento de atraer forasteros a París, no tiene ninguna oportunidad. Profundiza más todavía y acaba diciendo: «Ese senador está poniendo en peligro la Exposición».

Algo menos, colega. Cuando en una comida falta la pimienta, le falta algo; pero no falta la comida. Esto es todo. Aparte de que intentar en París ciertas cosas, es lo mismo que poner puertas al campo. Porque París—¡oh, ¡nett!—tiene nombre de Pecado...

Daniel Bordeaux

París, 22. abril, 1937.



—¡Yo protesto contra las violaciones de la no intervención!

LA COMISION DE INDUSTRIAS DE GUERRA SALE AL PASO DE ESPECULADORES Y LENGUARACES

Ninguna organización política ni sindical está representada en la citada Comisión

Con el objeto de aclarar de una vez la posición de la Comisión de la Industria de Guerra, creada por decreto de 7 de agosto de 1936, esta Comisión, en su última reunión, celebrada antayer, acordó, por unanimidad, hacer constar públicamente los siguientes acuerdos:

Primero. Que la Comisión de la Industria de Guerra, de acuerdo con el decreto antes citado de su creación, está compuesta por representaciones de la Consejería de Defensa, de Economía, de la de Hacienda y de la de Seguridad Interior, con exclusión de toda otra representación. Por tanto, no es cierto que ninguna organización, ni política ni sindical, tenga representación en la citada Comisión.

Segundo. Esta Comisión no puede menos de lamentar que después de ocho meses de trabajo intenso y de haber realizado una obra que no es ella quien ha de juzgarla, pero sí que ha sido juzgada esta por los diferentes Consejos de la Generalidad, que han tenido conocimiento de la labor que ha realizado, se haya emprendido una campaña contra la obra hecha por la misma, cuando en los primeros meses de actuación constante y callada y que tantas dificultades hubo de vencer, no encontró apoyo ni colaboración de aquellos que hoy día tanto hablan de las labores de esta Comisión.

Tercero. Que nadie puede afirmar, si no es mintiendo, por ignorancia o por falsa información, que la Comisión de la Industria de Guerra en ningún momento se haya dejado influir por ninguna organización sindical: todo lo contrario, no ha tenido nunca en cuenta, ni esta Comisión ni ninguno de sus miembros, saber quienes eran los obreros que trabajaban en fábricas determinadas, sino que siempre, llevada por el afán de colaborar en la lucha que todos sostenemos, ha procurado solamente buscar aquellas fábricas y aquellos obreros que creyó que más podían ayudar a esta labor, sin preguntarles nunca a qué organización pertenecían.

Cuarto. Es evidente que la U. G. T. no tiene ni puede tener intervención en la Comisión de la Industria de Guerra, porque en el caso que así fuera, también la habría de tener la C. N. T., la cual tampoco la tiene, puesto que todos los que forman parte de la Comisión son nombrados directamente por los consejeros y en representación de los departamentos citados.

Quinto. Son completamente falsas y gratuitas las afirmaciones hechas por personas que desconocen completamente el desarrollo de las Industrias de Guerra en Cataluña de que esta Comisión ha hecho una política que tenía que perjudicar la organización de la U. G. T., como tampoco es cierto que no se haya nunca acordado, cualquiera que haya sido, la propuesta de fabricar y facilitar material de guerra.

Sexto. Esta Comisión de Industrias de Guerra protesta energicamente de esta campaña y ha de decir que ella no responde sino ante el Consejo de la Generalidad, que es el único que puede pedirle explicaciones de su labor y ante éste es a quien ha de responder de sus actos. Por lo tanto, no contesta ni contestará a ninguna de las infundadas afirmaciones, desprovistas de todo fundamento, que estos días han sido hechas por algunos periódicos y firmadas por personas que únicamente han demostrado su ignorancia o falta de información sobre el desarrollo de las Industrias de Guerra en Cataluña.

UN DIPLOMATICO, AL SERVICIO DE LOS FACCIOSOS, RETENIDO EN VALENCIA

Londres, 23. — La Agencia Reuter dice saber que, por informes que recibe de la Agencia España, desde París, un diplomático extranjero, que se sospechaba era portador de contrabando, hubo de permitir que se le vigilase y examinase su valija en el aeródromo de Valencia.

Dos aduaneros encontraron en ella unas docenas de millones de pesetas y documentos de alta importancia y muy comprometedores destinados a los insurrectos.

Se ha ordenado al diplomático en cuestión que no salga de Valencia y quede a disposición de las autoridades. — Fabra.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

Los voluntarios son una expresión democrática



Comprendemos que un pueblo nacionalista hubiera inventado esas fórmulas que Francia e Inglaterra han arbitrado ante nuestra lucha.

La tradición del "voluntariado" es tan vieja como las mismas guerras. En toda contienda ha habido una de las dos partes en lucha que ha significado su superioridad ideal frente a la otra.

La causa de España es una "gran causa", una causa histórica, una causa decisiva, y las democracias francesa e inglesa debieran haber sentido el orgullo de la cooperación a su victoria.

Ezequiel Endériz

LA UNION, SEGUN SUS CONVENIENCIAS

DICE «ADELANTE» REFIRIENDOSE A LOS COMUNISTAS

Valencia, 23. — En la polémica suscitada entre «Adelante» y «Frente Rojo», el primero de estos diarios escribe hoy: «Pueden seguir predicando la unión con arreglo a sus conveniencias».

Al tratar el tema de los comisarios de Guerra, el propio periódico dice que gran parte de los pertenecientes al Partido Comunista se ejercitan en una función desaliada, hacen política y partidismo por los peores procedimientos.

Una autorizada opinión sobre el fin que se les prepara a Franco y a sus consortes

La redactora diplomática de «L'Oeuvre», madame Geneviève Tabouis, publica en este periódico un interesante artículo en el cual preve, con clara visión, el mal fin que han de tener Franco y compañía.

Los observadores creen que el «affaire» español, en realidad, se salvará con un déficit enorme para Alemania. Ya han comenzado a discutir la manera cómo se podrán cobrar estos créditos, cuando los rebeldes sean vencidos.

Después de exponer que la casi totalidad de las fuerzas que han llevado a término la ofensiva en Euzkadi son alemanas e italianas, puesto que los oficiales de estas nacionalidades no se fían de los oficiales y suboficiales españoles, y que la aviación es totalmente alemana, acaba con este párrafo: «Son técnicos alemanes los que han impuesto estos últimos días ciertas medidas para conseguir el bloqueo del puerto de Bilbao».

FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA

A TODOS LOS BATALLONES «JUVENTUD REVOLUCIONARIA» Para efectuar la acostumbrada salida dominiguera al campo a fin de realizar las prácticas militares, sobre el terreno, se convoca a todos los jóvenes revolucionarios que deseen salir y tomar parte en estas maniobras, para mañana, domingo, a las seis y media de la mañana, en la Plaza de Cataluña.

MANDAR HOMBRES AL CAMPO

Por Gastón Leval



Hemos podido, en estos últimos tiempos, ocuparnos de la obra admirable que hacen las colectividades agrarias de Levante, Cataluña y Aragón.

Lo hemos quedado nosotros. Y lo decimos sin regateo, con alegría. Pero muchas veces, al observar ciertos aspectos de sus actitudes, hemos sentido el abandono, la indiferencia de la ciudad hacia ellas.

Más que serles indiferentes, las ignoran. Se está haciendo en España una obra transformadora enorme. Pocas las conocen. Cuando se canta la magnitud de ciertas empresas, los cantos son generalmente vulgar declamación sin fundamento.

Ese aislamiento no las cohibe. Pero tan malo es no prestarles el calor moral que merecen, como no llevarles el apoyo material que también merecen.

Se ha empezado a dar dinero para ayudar a los campesinos que socializan la tierra. Está bien. Hay, empero, otros problemas, otras ayudas que urgen y son posibles.

Muchas colectividades no tienen herramientas adecuadas para su trabajo. Hemos visto desfondar montes con hachas viejas, impropias para la tala de árboles. Hemos visto emplear herramientas, máquinas insuficientes, porque no se tenía lo necesario para adquirir otras.

Lo más grave, empero, es la falta de brazos. Tenemos en Cataluña docientos mil hombres prácticamente improductivos. Trabajadores de industrias paralizadas, refugiados, obreros acumulados inútilmente en los lugares de trabajo.

Por otra parte, muchas colectividades carecen de brazos para cultivar la tierra de que disponen. En Aragón, el treinta por ciento de los hombres aptos para el cultivo están movilizados. Sabemos de una población donde hay ochenta familias instaladas, y queda tierra para docientas.

Es un hecho general, o casi general. Para labrar la tierra, cultivar los campos, construir acequias y canales, hacen falta brazos. En Alcañiz se ha emprendido la construcción de un canal de cincuenta y dos kilómetros de largo. Deberá pasar hasta treinta y seis metros debajo tierra. Se calculan dos años, con el promedio actual de ciento diez trabajadores. Una vez terminado, se regarán con él cuatro mil hectáreas de terreno.

Supongamos que se desplacen cuatrocientos hombres, que el canal se termine en cinco meses. ¿No se ve el beneficio económico, al poder plantar y sembrar mucho antes; no se comprende que el aumento de gasto sería ampliamente compensado por la mayor rapidez en conseguir los resultados?

Además, hay un hecho de solidaridad moral, de deber. El campo se está esforzando, con una conciencia muy superior a la de la ciudad, por hacer frente a las dificultades económicas del momento. La siembra de cereales, en Aragón, es de un treinta por ciento superior, a pesar de la disminución de la mano de obra. La mayor parte de las colectividades de Levante han aumentado esa superficie, y la sembrada de patatas, en docientos o trescientos por ciento. Se emprende la cría de ganado. La colectividad agraria de Terrasa, que hace una obra espléndida, se niega a vender las terneras, a pesar de carecer de recursos, para asegurar leche en adelante.

Así ocurre en todas partes. De esto se ha de beneficiar la ciudad. ¿Y es lógico que tanta gente se pasee por aquí parasitariamente, mientras otros se afanan tanto para asegurarse el pan? ¿No tendrían mañana derecho los campesinos a negar los productos de su trabajo a quienes, pudiendo, no les ayudan a obtenerlos?

Si las circunstancias no nos permiten cumplir una tarea, debemos cumplir otra. Hacerse alimentar por otros es una postura burguesa y parasitaria inadmisibles en tiempos de guerra y de revolución.

Hay que mandar hombres al campo. A millares y millares. Sobran trabajos que darles. Cada Sindicato debe hacer el censo de su mano de obra sobrante. Debe hacerse, en cada Federación Local, un cómputo de estas estadísticas sindicales, por oficios e industrias. Debe pedirse a las colectividades cuáles son las que necesitan mano de obra, en qué cantidad y qué clase. Y se debe, por fin, organizar esas migraciones, que habrán de constituir una de las preocupaciones de la Revolución, pues el menor sentido de previsión debía advertir que faltando materias primas, la paralización del trabajo era inevitable.

Hay que movilizar para el trabajo, como se movilizó para la guerra. El que no quiera ir a producir en el campo, no teniendo nada que hacer en la ciudad, no debe tener medios de existencia. Es demasiado cómodo esperar las próximas cosechas que los campesinos preparan, para exigirselas después sin dar nada en cambio. Los que cobran sueldos sin hacer nada, por la ineptitud de quien los paga, no se diferencian de los burgueses, aun cuando se llamen trabajadores.

Mucho tiempo ha de transcurrir antes de que la vida económica recobre su normalidad. Mientras tanto, hay que vivir, adaptarse a las circunstancias; pero adaptarse como productores, a fin de que los momentos que atravesemos nos enaltecen a todos.

El terrorismo fascista en Tánger

En Tánger se ha impuesto un régimen de terror más o menos oculto. Unos cuatrocientos falangistas armados se permiten de tal manera asustar a la ciudad, que en pleno día detuvieron impunemente a diez españoles leales y los condujeron a Tetuán. Asimismo detienen y atacan continuamente a los ciudadanos leales españoles, con el beneplácito del Comité Internacional de control, cuyos miembros no intentan disuadir su simpatía a la causa de Franco.

Podrían imponer el orden si quisieran, pero no lo intentan, sino que violan constantemente el Estatuto de Tánger siempre en favor de los intereses falangistas.

El lunes último, el doctor Solves, editor del órgano local español "Democracia", fué condenado a quince días de cárcel y doscientos francos de multa por tenencia de armas.

Su oficina fué saqueada por marinos italianos, por haber hecho un comentario desagradable para ellos, sobre el franco italiano en Guadalquivir. El director pudo escapar de la prisión por una puerta trasera. Unos días después fué nuevamente atacado por marinos italianos de un buque de guerra. Pudo defenderse con un viejo revólver sin hacer a nadie. Ello es la causa de que se encusare actualmente en la cárcel.

bunal se encuentra un fascista italiano, un realista belga y un rebelde español. El Basal es un francés aliado a las "Cruces de Fuego". Solamente los jueces francés e inglés aparecen como los más a menos específicos pero son la minoría.

Con ocasión de estar paseando el señor Tapiero, ingeniero de Radio Español, fué detenido en plena plaza y conducido a Tetuán. Los raptores fueron absueltos. El jefe de la Policía de Tánger es el fascista español señor De Miguel. A fines de la semana pasada, un grupo de falangistas captatendos por el conocido buznador Fausto Martínez, hizo su aparición en el café Puente, frecuentado por los leales. Inmediatamente se oyó decir: ¿Qué esperamos? Y los asistentes al café fueron agredidos a tiros.

Estos incidentes contradicen las noticias que dan los rebeldes acerca de esta zona diciendo que hay orden y respetan la propiedad extranjera.

(Day "News Chronicle")

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUNA

Se recuerda a todos los Sindicatos de la región catalana la obligación que tienen de cumplir y cumplir los acuerdos recuados en el último Congreso Regional, en lo que se refiere a los Sindicatos de Industria. Por el Comité Regional. — El secretario, Valerio Mas.

Consejería de Economía

A primeros de mayo el Instituto de Ciencias Económicas de Cataluña inaugurará un curso sobre la Escuela del Técnico Distribuidor. Las clases serán semanales, y se darán a las siete y media hasta las ocho y media de la noche. Para detalles e inscripciones, a Avenida Puerta del Angel, 40, todas las tardes, de seis a ocho.

El Instituto de Ciencias Económicas de Cataluña convoca a todos sus asociados a la Asam. los general extraordinaria que se celebrará mañana domingo, día 25, a las diez en punto de la mañana, en el local social, Avenida Puerta del Angel, 40.

Federación Local de Juventudes Libertarias de Barcelona

Se convoca a todos los afiliados de las Juventudes Libertarias a la Asamblea general que tendrá lugar mañana, domingo, a las tres y media de la tarde, en la Casa C. N. T. - P. A. I., piso principal, para tratar del siguiente orden del día. 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Nombramiento de Mesa de reunión. 3.º Elección del Secretariado de la Federación Local. 4.º Asuntos generales.

EN EL OLYMPIA

MITIN DE CLAUSURA DEL PLENO DE SINDICATOS UNICOS CONVOCADO POR LA FEDERACION NACIONAL DE LA INDUSTRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS DE ESPAÑA

TODOS LOS ORADORES REMARCARON EL ESPIRITU CONSTRUCTIVO DE LA C. N. T. Y LA NECESIDAD DE REALIZAR LA SOCIALIZACION DE LA INDUSTRIA

Ayer tarde, a las tres y media, conforme estaba anunciado, se celebró el mitin de clausura del pleno celebrado por los Sindicatos Unicos de Cataluña...

Abre el acto, el compañero Vicente Oriola, vicepresidente de la Federación Nacional...

Después cede la palabra al compañero...

MARTINEZ

del Sindicato Fabril y Textil de Badalona. Empieza su discurso con un saludo a los compañeros que luchan en los frentes...

Hace un llamamiento a los compañeros técnicos y administrativos, para que colaboren con sus hermanos manuales...

ABELLA

del Sindicato Unico de Hospitalet, empieza su peroración, manifestando que se ha dicho mucho que la emancipación de la clase trabajadora...

Hace ver la necesidad de ir a la socialización, no solamente de la industria fabril y textil, sino de todas las industrias en general...

Según acuerdos del Congreso, vamos a nombrar el Consejo Superior de Industria, y seguidamente los Comités de zona, sistema eminentemente federalista...

BERNA

delegado de zona de Barcelona. Este compañero destaca la situación crítica por que atraviesa la industria...

Informa que las comisiones de Estadística, fueron bien atendidas por los compañeros de las fábricas, no pudiendo decir lo mismo de los compañeros de algunos despachos...

JORGE

del Sindicato Fabril, Textil, Vestir y Anexos, de Barcelona. Empieza sus manifestaciones haciendo historia del acuerdo entre las dos organizaciones...

Asimismo se lamenta de las bajas maniobras de algunos elementos que no podrán obstaculizar los acuerdos reñidos en el mitin de conjunto...

PLAYAN

secretario de la Federación Nacional de la Industria Fabril, Textil, Vestir y Anexos de España.

En un interesante discurso empieza dando cuenta de que cumpliendo los acuerdos del Pleno, continuó a la Federación Nacional, se ha tenido una entrevista con los compañeros dirigentes de la U. G. T. en el cual y en principio, se ha llegado a un acuerdo sobre la estructuración del Consejo Superior de Industria...

Se lamenta de que por la mayoría de los compañeros de despachos se haga una obstrucción sistemática al proyecto de socialización, que sólo puede atribuirse a que los mencionados compañeros están mal orientados...

Hace remarcar que la mayoría de los Consejos de empresa, con sus ambiciones tan alejadas del verdadero ideal anarquista y revolucionario, dan lugar a que mientras unas cosas no pueden pagar salarios, a otras les sobran millones...

CORTES, del Comité Regional

Empieza el compañero Cortés su magnífica pléyada oratoria manifestando que no disertará sobre la parte específica de los temas a tratar...

Cuando nos referimos al período anterior al 19 de julio se habla siempre de los Sindicatos como fuerzas dispuestas a luchar contra la burguesía...

Venimos haciendo una lucha ya desde la Primera Internacional para arruinar los métodos burgueses y la sociedad sobre ellos cimentada...

Marcar una pauta y convertir esta fuerza destructora en una fuerza creadora, canalizando estas ansias de liberación...

para que el pueblo pudiese, a través de las dificultades producidas por una guerra, crear una nueva sociedad...

1.º El control de las fábricas para evitar que los burgueses que habían provocado la rebelión pudieran huir o hacer desaparecer el activo de las industrias...

2.º La colectivización de industrias, que si teóricamente era perfecta, en la práctica se ha podido demostrar que hay que rectificar...

Nosotros sabemos, dice, porque yo pertenecí al Fabril y Textil, las múltiples dificultades para la adquisición de primeras materias...

La guerra está en el primer plano de nuestras preocupaciones, la guerra no permitirá hacer esta transformación de una manera perfecta...

Tenemos enemigos emboscados que destruyen nuestra obra, también los tenemos en el extranjero, que preparan fuerzas para Franco y Cabanellas...

La Confederación os dice: Estamos y vivimos en el momento de sacrificio para que triunfe un mundo nuevo...

Para que la guerra se acabe, para que podamos ganar la guerra, precisa una retaguardia fuerte y en ella se estrecharán el fascismo internacional y el de Franco y Cabanellas...

Tomad ejemplo de la Revolución Francesa, de aquellos hombres que iban a combatir con ejércitos extranjeros...

Esta retaguardia, fuerte, firme, sólida, somos en Cataluña los obreros del Fabril y Textil...

La Presidencia, después de hacer uso de la palabra este orador, da por levantado el acto.

AVISO

Todo aquel que desee ingresar en otro de los Batallones de Fortificaciones que las Juventudes Libertarias vienen organizando...

Comité Peninsular de la F. A. I.

Sección de Prensa y Propaganda

CICLO DE CONFERENCIAS DE AFIRMACION Y ORIENTACION ANARQUISTA

Mañana, 25, a las diez de la mañana, en Gerona, en el Salón Municipal, organizada por esta Sección...

- “Cuestión agraria”, por Diego A. de Santillán. “Cómo entendemos la Revolución”, por Jacobo Prince. “Convivencia de las diversas tendencias revolucionarias”, por J. M. Lunazzi. “Misión de las Juventudes”, por Fidel Miró.

Presidirá el acto el compañero Expósito Durá.

A todos los trabajadores de Cataluña

Los Comités Regionales de la C. N. T. y de la U. G. T., conscientes de que por encima de las discrepancias accidentales, está la identidad de intereses de la clase trabajadora...

- 1.º Establecer una cordialidad duradera entre los trabajadores. a) Por imperativos económicos, la unidad de esfuerzo en la producción. b) Por imperativos militares, la unidad de acción en la lucha. c) Para terminar con las competencias nefastas, preparar la unidad sindical...

- 2.º Hacer efectiva la obra del Gobierno. a) Cumplimiento de las determinaciones del Consejo de la Generalidad. b) Colaborar ampliamente desde los organismos sindicales, previa aportación de iniciativas, a la labor legislativa.

- 3.º Contribuir al triunfo militar del antifascismo. a) Adaptación de la producción industrial y agrícola, a las necesidades de la guerra. b) Fomento de una moral de guerra. c) Contribución decidida a la ampliación del Ejército Popular. d) Estimular a los trabajadores para desempeñar eficientemente los puestos de mando.

- 4.º Afirmer la obra revolucionaria. a) Propiciar la transformación social avanzada, en el grado que permitan las circunstancias. b) Impedir energicamente el levantamiento de la reacción, que se personifica en el especulador y en el especulador. c) Depuración de las organizaciones revolucionarias, para hacer más efectiva su acción.

- 5.º Solidaridad del proletariado internacional. Proponer inmediatamente a las Internacionales obreras que el Primero de Mayo sea utilizado exclusivamente en pro del movimiento.

Por el Comité Regional de la C. N. T. Joaquín Cortés Por el Comité Regional de la U. G. T. Antonio Olarte

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

(Viene de la última página)

liones de ratas voraces y guerreras; pero no tienen más ideal que el negocio. Si el negocio se esfuma, el control se acaba.

Por tanto, nuestros esfuerzos deben encaminarse a reventar el negocio.

¿Cómo? He aquí mi programa reventador:

II La primero, una proclama breve y cálida, explicando a los pueblos las causas de nuestra guerra, los móviles viles de los que nos atacan; sus propósitos, tan viles como los móviles; la nobleza y elevación de los nuestros que, al defendernos, defendemos la redención de todos los hombres...

No me hago la ilusión de que vamos a levantar fuerzas materiales que nos ayuden. Conozco ese mundo a quien aconsejo que nos dirijamos por haberle en mucha parte recorrido...

Y de que el germen dará algún fruto así, sembrado a golpe, estoy seguro. Lo segundo, retirarnos de la Sociedad de Naciones. Ya que, siendo nosotros los agredidos, las naciones que tenían la obligación de defendernos se unen a nuestros enemigos para atacarnos...

Lo tercero, retirar los embajadores (conforme dije ayer) y dejar en las Embajadas sólo unos encargados de Negocios. Acábase el diálogo con los embusteros diplomáticos y comienza otro con los banqueros, sus patronos. Quizá haya un medio de entenderse con éstos.

Lo cuarto, nombrar una Junta que estudie y catalogue todas las minas y negocios extranjeros que existen en España, y proponga la manera de liquidarlos y destruirlos eficaces y rápidamente en el caso de que del control se derive una acción militar contra la República española...

¿Que propongo una salvajada? ¡Pero si eso a que llamamos civilización tiene por base el culto de la violencia; es decir, el salvajismo! Si la doctrina inspiradora de la vida civilizada es la ley del más fuerte, regresando estupidamente a los tiempos primitivos de la vida terrestre! ¡Si el hombre de hoy es una bestia que lee para aprender a destruir! ¡Si llega uno a sospechar que lo mejor será provocar la destrucción total, a ver si de las ruinas brotan gérmenes de vida mejores!

Quizás las perspectivas que ofrece nuestra determinación de salvarnos completamente o morir con todo lo nuestro, lleven un poco de luz a los cerebros mequetruques y piloncos que hoy tienen la dirección de la vida internacional...

Elm ledo hace al cobarde ser prudente. El saberlo vencer es ser valiente.

Vencan el miedo las muchachumbres europeas, y se habrán salvado de que sus estadistas, al servicio de sus capitalistas, las envíen a rellenar los cementerios, siempre que necesitan de sus vidas para llenar sus bolsas, como está sucediendo ahora.

Y no olviden que con obedecer y marchar al son del tambor (cuyo parche suele ser una piel de burro), hacen ellas también un mal negocio, porque Iberia está llena de Guadalupejaras.

La manera de acabar con el control, pronto y sin consecuencias trágicas, es repetirlos. No es mala repetición la de Vizcaya, donde Mola está perdiendo a toda velocidad el crédito que le abrieron con Faupel y los alemanes...

Dentro de pocos días Mola valdrá menos. Así se irán enterando en Europa de que los generales del ejército español en liquidación no saben su oficio y de que el único bueno era el soldado, el cual está todo en la Revolución. Por eso la Revolución triunfará seguramente.

A Mola le va a acompañar en la depreciación su colega Cabanellas, quien hasta ahora ha tenido la buena suerte de que nadie se ha metido con él. Pero eso se acabó. La doble ofensiva de las fuerzas, sobre Huesca y sobre Teruel, le va a poner en tal apuro, que tendrá que huir hasta Burjass, refugio también inseguro, como grita Queipo de Llano desde Sevilla...

Notemos este nombre que empieza a sonar desde hace un par de días: Calatayud. Allí se juntan dos caminos: uno que viene de Guadalajara; otro que parte de Teruel. Y ambos marchan juntos hasta Zaragoza. Allí encontrarán, también juntos, nuestros soldados, cuando los sigan, a Cabanellas y a la Pilarica.

Pero a ésta sin joyas. Se las ha llevado March.

Consiste de Reparar

FESTIVAL JUVENTUDES LIBERTARIAS DE ARTES GRAFICAS PRO COLECTIVIZACIONES CAMPESINAS Estas Juventudes organizan, para mañana domingo, a las diez de la mañana, en el Teatro Español, un festival pro Colectivización Campesinas...

INFORMACION DEL EXTERIOR

El Almirantazgo inglés ha reconocido implícitamente la no existencia del bloqueo de Bilbao, pregonada falsamente por los facciosos

CRONICA INTERNACIONAL

CONVERSACIONES Y TRATADOS



Prosiguen las conversaciones italoaustríacas. Ayer fue un día de gran actividad en este sentido, y se espera que de hoy a mañana quede redactado el acuerdo entre ambos países.

Esta es una observación tan exacta que cualquiera ve, sin necesidad de ahondar demasiado, el interés que Italia demuestra estos últimos meses en crearse una situación de privilegio en la Europa central y los países de la Pequeña Entente.

Porque el menos avisado en cuestiones económicas que haya estudiado someramente nada más la situación de Italia en este aspecto financiero, habrá visto en seguida, que mal puede hablar de apoyos económicos quien los necesita en primer término.

Italia tiene una superproducción de armamento atroz. Sus fábricas de guerra trabajan a marchas forzadas, y no las pueden parar, además, porque ello acarrearía la ruina de una de las industrias más fuertes del país.

Los políticos de Austria, Yugoslavia, Hungría, etc. — que son políticos de pequeño tamaño — están encantados de ver a Italia dirigirse a ellos y sentirse tutelados por el que estiman "el país más poderoso del Mediterráneo".

Como Inglaterra y Francia han abandonado completamente a estos países, Italia los recoge. Hay que suponer que Inglaterra ve estos movimientos y tiene buscada ya la fórmula para que, en caso de producirse un conflicto, pese a las ayudas mussolinianas, sean algo así como la carabina de Ambrosio.

El caso es, que Mussolini no descansa en ese terreno de los pactos, y es capaz de llegar a un acuerdo con Andorra, como Andorra se le ponga a tiro y pueda comprarle tres aviones.

¿No es ya Italia la protectora de Albania?

Agasajos a la llegada a Bilbao de un buque mercante inglés

Bayona, 23. — José Manuel de Orueñala, delegado oficial del Gobierno vasco que acaba de regresar de Bilbao a bordo del avión de la línea regular a Biarritz, ha hecho las siguientes declaraciones:

"El vapor británico "Seven Seas Spray" acaba de entrar en Bilbao con un importante cargamento de víveres. Su llegada fue emocionante. Las mujeres acudieron con sus niños al muelle para aclamar a los marinos ingleses y pedir que los primeros aprovisionados fueran los soldados del frente. Puede usted decir que no existe el bloqueo de la costa vasca y que las amenazas de Franco son puro bluff. Los buques franceses e ingleses pueden al igual que el "Seven Seas Spray" penetrar tranquilamente en el puerto de la capital del Gobierno de Euzkadi si son protegidos en alta mar por sus barcos de guerra nacionales.

"Esperamos que el Gobierno inglés ha-

rá respetar su bandera y que no olvidará que, durante la guerra europea, los vascos pusieron a su disposición, con gran riesgo y pérdida de vidas, cuantos barcos nos pidió Inglaterra. Ni siquiera reclamamos una reciprocidad, sino simplemente el respeto del derecho internacional y el debido respeto a la bandera de las grandes naciones. Pero que se sepa bien, en Inglaterra como en todas partes, que los vascos nos hallamos decididos a defenderlos hasta la muerte y que estamos seguros de la victoria".

Como un periodista dijera al delegado vasco que la Prensa de San Sebastián pretende que en Bilbao se comen hasta las ratas, José Manuel de Orueñala sonrió y dijo:

"Estamos muy lejos de llegar a tales extremos; pero aunque tuviéramos que comer ratas, no nos rendiremos. — Cosmos."

Promesa cumplida

HA LLEGADO A BILBAO EL CAPITAN «JONES PATATA»

Bayona, 23. — La oficina vasca de Prensa confirma la feliz llegada a Bilbao de los vapores mercantes ingleses "Hamsterley", "Mac Gregor" y "Stanbrook", mandado este último por el ya famoso capitán conocido con el sobrenombre de "Jones Patata". El "Stanbrook" lleva a bordo cerca de 4.000 toneladas del alimento tubérculo. Se desmiten la versión de que los

tres buques fueran escoltados por el superacorazado "Hood", ya que no hubo necesidad de ello, puesto que se ha comprobado plenamente que el supuesto bloqueo de Bilbao sólo existe en la mente de las "autoridades nacionalistas". El "Hood" se mantuvo, sí, a algunas millas de los tres barcos, dispuestos a intervenir si fueran atacados fuera de las aguas jurisdiccionales españolas. — Cosmos.

Tres buques mercantes agredidos por un barco faccioso

San Juan de Luz, 23. — En el momento en que iban a entrar en las aguas jurisdiccionales españolas los tres buques mercantes que llevaban víveres para Bilbao desde Inglaterra, han sido víctimas de una agresión por parte de un buque faccioso, que abrió fuego contra los tres navios.

Rápidamente se acercó el «Hood», que comunicó radiotelegráficamente al comandante del buque rebelde que si no cesaba el fuego, se vería obligado a disparar contra él.

Entonces ha cesado el bombardeo, y los tres buques ingleses han podido llegar felizmente a Bilbao. — Fabra.

La polvareda de un falso bloqueo

Londres, 23. — Los periódicos de esta noche publican con grandes titulares la noticia de la entrada en Bilbao de los tres últimos barcos mercantes ingleses que se hallaban refugiados en la rada de San Juan de Luz, en espera del momento oportuno para dirigirse a Vizcaya.

La noticia viene a resultar verdaderamente sensacional, porque la opinión pública inglesa acabará por fin de convenecerse de que el bloqueo de Bilbao es un mito, ya que los facciosos carecen de medios para ejercerlo dentro de las aguas jurisdiccionales españolas, y fuera de ellas, la escuadra británica impedirá todo atropello a la libre navegación comercial de sus buques. — Cosmos.

Robo de un cargamento de naranjas por los facciosos

Estocolmo, 23. — Se han tenido noticias de que el buque sueco "Valencia", que fue apresado por un navio insurrecto frente a Gibraltar, fue conducido a Ceuta. Una vez allí, se apoderaron los fascistas del cargamento de naranjas que había embarcado en Valencia el buque aprisionado y eran destinadas a Suecia y Finlandia, siendo puesto luego en libertad. — Fabra.

Pedido de material bélico rechazado

Londres, 23. — Se asegura que en vista de que el material de guerra alemán enviado a España era muy defectuoso, el Reich ha formulado un importante pedido a una empresa sueca de material de guerra. De todas maneras esta empresa no ha podido aceptarlo, porque tiene comprometida ya toda su producción por un periodo de cinco años. — Fabra.

El coronel La Rocque, camino de la cárcel

París, 25. — Ha sido rechazado el recurso interpuesto contra la condena del jefe fascista, coronel La Rocque y otros miembros del llamado "Partido Social-Francés", quienes tendrán que ingresar en la cárcel para cumplir la pena impuesta en virtud de la sentencia. — Fabra.

La solidaridad de los trabajadores ingleses y una expresión de Lloyd George

Londres, 23. — En unas manifestaciones hechas por Lloyd George, que ayer dió docientos cincuenta libras esterlinas para contribuir a la adquisición de víveres a enviar a Bilbao, ha dicho:

"Yo también soy vasco, como lo era el general Foch; los gálicos y los vascos somos de la misma raza." Lloyd George ha conferenciado con el capitán del vapor que será enviado a Bilbao y con un representante del Gobierno vasco sobre la organización del mencionado envío de víveres, de cuyo cargamento, docien-

Llama la atención la extraordinaria actividad diplomática en varios países

Londres, 23. — Los periódicos comentan la extraordinaria actividad diplomática internacional que se está desarrollando durante estos días y formulan los mejores votos para que de estas visitas de los distintos hombres de Estado salgan resultados favorables para la paz y la inteligencia entre los pueblos.

Se registran principalmente, el viaje a Londres del Ministro francés de la Guerra Edouard Daladier, el viaje que el domingo emprenderá a Bruselas el ministro británico de Relaciones Exteriores minister Eden, el que realizará próximamente a los Estados Unidos el primer ministro belga Van Zeeland, el viaje a Italia del ministro del Aire de Alemania general Hermann Goering, el que efectúa en estos momentos

Declaraciones del delegado del Gobierno vasco

Londres, 23. — El representante del Gobierno de Euzkadi en esta capital, ha recibido esta mañana a los periodistas, a quienes ha hecho las siguientes manifestaciones, inmediatamente después de haberse tenido noticia de la llegada a Bilbao de los tres buques mercantes británicos, que conducían a la capital vasca sendos cargamentos de víveres:

"Los tres buques ingleses, han sido recibidos por chalupas armadas y por destroyers, que les han escoltado hasta Bilbao; no precisamente como medida de precaución, sino como tributo de gratitud hacia el pueblo británico.

En Bilbao no existía carencia absoluta de víveres, pero estos tres cargamentos vienen a aliviar la situación, para el caso que sea precisa una larga resistencia. Yo mismo salí de Bilbao hace cuarenta y ocho horas, pudiendo afirmar categóricamente, por propia

experiencia, que el bloqueo de Bilbao sólo existe en la imaginación de cierta gente. No existen mipas, ya que los facciosos no pueden colocarlas, porque para hacerlo deberían acercarse a las costas, lo que impiden nuestras baterías.

El caso de estos tres buques mercantes británicos cargados de víveres, viene a demostrar cuán equivocados están los que todavía creen en el fantástico bloqueo; y además, viene a confirmar la entrada de otro buque inglés: el «Seven Seas Spray», que también entró felizmente en Bilbao, sin haber tomado con ninguna precaución.

El delegado vasco ha terminado manifestando su agradecimiento para el pueblo inglés, que se acuerda y ayuda fraternamente a su hermano el pueblo español, en la lucha que éste sostiene para el triunfo de la libertad. — Fabra.

Un millón de estudiantes americanos harán una demostración antiguerrera

Nueva York, 23. — El Comité de Asociaciones de Estudiantes para la paz, organizó ayer, por cuarta vez, el mitin anual de los estudiantes, a fin de manifestarse contra la guerra.

Según dicho Comité, un millón de estudiantes pertenecientes a 700 universidades y los alumnos de 200 escuelas secundarias, abandonaron las clases durante unas horas.

Los oradores declararon que Hitler y

Mussolini y Franco constituirían los principales peligros de guerra.

Los reunidos expresaron su simpatía por el Gobierno legal de España y numerosos estudiantes subscribieron un fondo en metálico para la ayuda de los gubernamentales españoles.

En la manifestación tomaron parte 20.000 estudiantes y no se registraron incidentes. — Fabra.

Hermoso gesto de los obreros de Burdeos SE NIEGAN A DESCARGAR EN ESE PUERTO LAS PATATAS DESTINADAS A BILBAO

Burdeos, 23. — Los descargadores del puerto siguen negándose a trabajar a bordo del vapor mercante británico «Sarastones» cuyas bodegas continúan cerradas.

El «Sarastones» se dirigía a Bilbao con un cargamento de patatas y atendiendo la indicación del Gobierno de

Londres renunció a llevar su cargamento a Bilbao y vino a Burdeos para alijarlo en este puerto. Indignados los obreros se niegan a descargar las patatas por lo que el capitán del «Sarastones» espera órdenes sobre el envío del barco a otro puerto o esperar en Burdeos para intentar descargarlo en otra ocasión. — Cosmos.

La entrevista de Venecia señala un paso hacia la estrecha colaboración italoaustroalemana

Venecia, 23. — Al terminar las entrevistas Mussolini-Schuschnigg, se ha publicado el siguiente comunicado:

"Durante sus entrevistas de Venecia, los jefes de los Gobiernos italiano y austriaco tuvieron diferentes entrevistas inspiradas por la cordial amistad que une Italia a Austria. Examinaron también las relaciones de Italia y Austria con otros Estados y las que interesan directamente a los dos países. El «Duces» y Schuschnigg comprobaron con satisfacción la perfecta iden-

dad de puntos de vista entre los dos Gobiernos y confirmaron con esta ocasión los principios en que se basan sus relaciones amistosas. Especialmente pusieron de relieve, una vez más, los favorables resultados de la aplicación de los protocolos de Roma, que ha tenido lugar con plena aprobación de Hungría, y expresaron la confianza de que su colaboración servirá para consolidar los lazos de amistad entre Italia y Austria. Además expresaron la certidumbre de que esta colaboración conducirá a la finalidad común que es crear las condiciones necesarias para una organización general de la cuenca danubiana. Los dos jefes están convencidos de que esta organización no podrá concebirse útilmente ni tampoco realizarse sin la participación activa de Alemania. Están convencidos de que los protocolos de Roma, que están abiertos igualmente a los demás Estados danubianos, bajo condiciones que deben fijar cada uno de ellos, así como los acuerdos concluidos el año pasado por Austria e Italia con Alemania, así como el reciente acuerdo italo-yugoslavo, son pactos para garantizar el desarrollo favorable de la situación en Europa Central en interés mismo de los países participantes, así como en interés general de la paz de Europa.

El canciller federal aprobó esta ocasión para examinar ampliamente con el «Duces» la cuestión de las relaciones económicas italoaustríacas y para subrayar la importante contribución dada por Italia a la reconstrucción económica de Austria, gracias al intenso intercambio de mercancías italoaustríacas. Los dos jefes de Gobierno decidieron continuar en este camino. — Fabra.

Aplazamiento de la Conferencia del desarme

París, 23. — Noticias de buena fuente consideran probable que la Conferencia del Desarme, que debía reunirse el día 6 de mayo, sea aplazada hasta el 21 del propio mes. — Cosmos.

SUSCRIPCIONES:
 España, un mes Ptas. 750
 Provincias, un mes 750
 América y Filipinas, trimestre . . . 1050
 Los demás países, trimestre . . . 1050

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
 Calle Consejo de Ciento, 202
 Redacción 30088
 Administración 30293
 Talleres 32871

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS
 AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 24 Abril 1937

Núm. 1570

DIGNA ACTITUD

SE ASEGURA QUE EL GOBIERNO DE MEJICO NO TOLERARA QUE NINGUN BUQUE DE SU BANDERA SEA DETENIDO NI REGISTRADO POR LOS ENCARGADOS DEL CONTROL

Méjico, 23.—En los círculos políticos se asegura que el Gobierno ha acordado cursar las oportunas órdenes al comandante del buque de guerra «Durango» para que no permita en ningún caso que los buques encargados del control de las fronteras marítimas españolas detengan ni intenten registrar ningún buque que ostente el pabellón mejicano.
 Parece que el Gobierno fundamenta su decisión en el hecho de que Méjico no se ha adherido al pacto de no intervención.—Agencia Americana.

C. N. T. F. A. I. F. I. J. L.

El Primero de Mayo de 1937, ha de ser el día de los trabajadores, puntal de la nueva era

1886-1937. Cincuenta y dos años median desde que el proletariado de Chicago se lanzó a la huelga para conquistar la jornada de ocho horas. Las luchas han venido sucediéndose de forma continuada, y gracias a las cruentas batallas sostenidas contra el capitalismo ha sido posible que en el camino de las reivindicaciones proletarias, avanzáramos. Y ha sido posible, también, que la cultura y la conciencia se arraigara en los pueblos, en las masas proletarias, haciendo viable el camino hacia la emancipación total de la clase menesterosa.

Hoy, en España, vivimos la contienda social que más profundidad registra en la Historia, por lo que de posibilidades transformadoras contiene. El alzamiento del fascismo nacional, amparado por el fascismo internacional, encontró al proletariado español en condición de batirle en los lugares más importantes de la nación. Y con su aplastamiento, que era el aplastamiento de los privilegiados, ya que ellos incubaron la rebelión, los trabajadores encontraron los lugares de trabajo abandonados. Fue obligado que los Sindicatos se hicieran cargo de la ordenación de la producción, única forma de atender las necesidades de la vanguardia y la retaguardia.

Hemos atravesado etapas difíciles en la guerra. Pero en estos momentos, cobrada la experiencia precisa en los frentes, las milicias del Ejército Popular Revolucionario avanzan y aplastan a los enemigos, a los ejércitos invasores que Hitler y Mussolini mandaron a su amigo Franco.

En la retaguardia, a diario se incrementa la producción, gracias a la capacidad ordenadora del proletariado, que, desde los cuadros sindicales, orienta la nueva estructura social y demuestra la capacidad constructiva de quienes todo lo producen. Es pues, un 1.º de Mayo lisonjero. Es un 1.º de Mayo preñado de posibilidades, ventana abierta al mundo de los trabajadores, para que sea capaz de recoger las enseñanzas que se le brindan desde este rincón del planeta.

Pero este 1.º de Mayo, ya no puede ser para el proletariado de España el 1.º de Mayo de las reivindicaciones, de las huelgas, de las batallas, como hasta la fecha fué (por lo menos para los anarquistas, ya que otros sectores lo mixtificaron convirtiéndolo, de acuerdo con las demagogías, en un día de fiesta). Este 1.º de Mayo, tiene que ser el día de los trabajadores. Ya no tenemos por qué luchar contra el capitalismo, que está más allá de nuestras trincheras. Tenemos que trabajar, producir intensamente, puesto que para nosotros lo hacemos. Es para ganar la guerra, es para asegurar las necesidades de la vanguardia, es para engarzar la utilidad de un día con la de todos los días.

La CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, la FEDERACION ANARQUISTA IBERICA y la FEDERACION IBERICA DE JUVENTUDES LIBERTARIAS, dicen al proletariado español, que este 1.º de Mayo ha de mantenerse con la producción de la máquina, del arado, del lugar de trabajo. Y producir con más intensidad.

Y al proletariado internacional le brindamos nuestra gesta, la epopeya que con la sangre están escribiendo desde el 19 de julio, para que se dispongan en este 1.º de Mayo a multiplicar su adhesión a nuestra causa, que es su causa.

El boicot a las mercancías fascistas. La manifestación de adhesión al proletariado español. La recolección de fondos para la causa antifascista. El envío de víveres, armas y útiles de sanidad. Todo debe encontrar su máxima expresión en este 1.º de Mayo, entre los proletarios del Mundo.

El control se aplica por el enemigo. ¡Proletarios de todos los países: manifestad vuestra repulsa a tales procedimientos, que sólo persiguen entregarnos atados a la plutocracia de la alta banca!

¡Disponed a demostrar que estáis contra la pasividad de quienes contemplan como Hitler y Mussolini apoyan a Franco, mientras al Gobierno de la República se le impide comprar las armas que necesita para defenderse del invasor!

¡Adelante, proletarios del Mundo! ¡Por la causa del antifascismo español, todo debe hacerse en esta fecha histórica!

¡Adelante, milicianos de la Revolución, que en la retaguardia sabemos tener en cuenta que para vosotros no hay descanso. Y, por ello, en la retaguardia, lanzamos la consigna de: a trabajar, que la causa antifascista, el triunfo de la guerra y de la Revolución, lo necesita!

¡Que nadie deje de cumplir con su deber!

El Comité Nacional de la C. N. T.
 El Comité Peninsular de la F. A. I.
 El Comité Peninsular de la F. I. J. L.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

El control es una declaración de guerra. — Aceptémosla y obremos en consecuencia. — El programa ibérico contra el control. Salvajismo de los civilizados. — Receta de Ercilla contra el miedo. — Cómo va nuestra guerra

Por Gonzalo de Reparaz

I

El bloqueo marítimo, llamado bárbaramente control (también la pobre lengua castellana está bloqueada), nos avisa de que estamos en guerra con el Mundo, tres o cuatro naciones aparte. No podemos salir, ante el terrible hecho de este dilema: rehuir o cobardemente o aceptarla virilmente; someternos o defendernos.

Echemos fríamente nuestras cuentas como un inglés cualquiera.

La sumisión, ¿adónde nos conduciría? A la anulación como raza; a la esclavitud de las personas. Nos habrán dado los vencedores, no raciones individuales de aceite de ricino, sino una inmensa ración colectiva. Habrá una vasta letanía explotada por legiones de nueras, amos y señores de lo que quede.

¡Y la aceptación de esta guerra que la putrefacta civilización

nos declara! Al cementerio o a la victoria. Debemos preferir el cementerio. Nada de ricino ni de letanía. De morir, muramos limpiamente. Y malignamente: no dejando nada aprovechable al vencedor. Y si esto decidimos, no sucumbiremos. Los juiciosos ladrones que nos asedian, quedarán ahorrados ante nuestra determinación. — "Son unos locos", se dirán asombrados. Pero del asombro pasarán a la reflexión, y seguirán echando cuentas: — "¿Cuánto va a costar reducir a ese manicomio? ¿Quizá más de lo que

vale! Poca transijamos nosotros." Levantados a esa conclusión es vencerlos y lograr nuestra libertad.

Luego lo que nos conviene es aceptar la guerra. Sea nuestra doctrina la del gato encerrado. Véanse las consecuencias que han tenido para los bestiales invasores la resistencia del millón de gatos de Madrid. Somos muchos millones de gatos los españoles y peleamos por un ideal: ser libres. Nuestros enemigos son muchos miles.

(Sigue en la página cuatro)

UNAS FRASES DE LLOYD GEORGE



Londres, 23.—Lloyd George ha entregado docenas de libras esterlinas al Comité que prepara el envío a Bilbao de un buque cargado de víveres. Al hacer entrega de esta cantidad ha dicho: «Yo también soy vasco; vasco como el general Foch. Los del País de Gales y los vascos son de una misma raza».

Ayer trató en la Cámara de los Comunes el bloqueo de Bilbao; Lloyd George pronunció estas palabras: «Considero que la política británica constituye una ayuda directa a los rebeldes en el momento en que éstos están amenazados de un desastre, y en que incluso los alemanes y los italianos comienzan a pensar en serio en cesar en su intervención.» — Trans-Radio Buenos Aires.

Los camaradas que componen los cuerpos armados y que se batieron por la libertad de los trabajadores en las jornadas de julio, exigen la inmediata depuración de los cuerpos a que pertenecen

Al hacer volar un puente cerca de Calamocha fué destruido un tren faccioso que conducía grandes cantidades de material bélico

Montalbán, 23. — Un grupo de soldados de la División «Maciá-Compañys» pertenecientes a la Brigada de Información y Reconocimiento, efectuaron durante el día de ayer una incursión en terreno enemigo, habiendo recorrido una extensión de unos 45 kilómetros, hasta llegar cerca de las proximidades de Calamocha.

El objetivo era volar un puente del ferrocarril de la Compañía central de Aragón esclavizado en la línea Zaragoza-Samiruel-Valencia. Dicho puente estaba construido sobre seis arcos y tiene una altura de 38 metros. Estaba valorado en unos 10.000.000 de pesetas.

Los bravos guerrilleros que llevaron a cabo esta operación esperaron que explotaran los diversos artefactos que en el mencionado puente colocaron y a que pasara por él un tren de mercancías compuesto de unas 25 unidades que, según confidencias, se dirige, cargado de material bélico y con su correspondiente personal, a auxiliar a las fuerzas facciosas que todavía resisten los duros ataques que el Ejército leal les dirige en los sectores de Teruel.

El objetivo fué plenamente conseguido. El tren quedó destruido por completo y el material completamente destruido. Así lo confirmaron ho-

ras más tarde los informadores pertenecientes a la brigada a la que fué encomendado tan importante servicio. — Febus.



PIM-PAM-PUM

Diplomático de altura en el palenque italiano, tiene una gran sinécure «Il Ilustre conte Cianeo». Para llegar donde está y nutrirse de pan tierno le bastó el hacerse yerno... de Papá.

Una carrera como esa no se gana con neumáticos. ¡Aprendan los diplomáticos y busquen otra «ducera»! Aquí cuando en nuestra nación a quien hizo una carrera de parecida manera... (¡preguntad por Marañón!)

Los que facilitan carnets sindicales a los indeseables, no piensan que son sus respectivas organizaciones las que han de responder del mal empleo de ese documento.

MAS FUSILAMIENTOS DE FALANGISTAS

Ginebra, 23. — Dicen de La Línea: Los supervivientes del cuerpo expedicionario de falangistas de La Línea, han regresado ayer del frente de Córdoba. Este cuerpo comprendía más de 600 hombres cuando partió hace quince días para el frente. Han regresado tan sólo 120, en su mayoría heridos mutilados.

Setenta falangistas pertenecientes a esta columna, se habían sublevado contra sus oficiales en Sevilla, rehusando marchar al campo de batalla. Inmediatamente fueron llevados a la prisión de Puerto de Santa María, donde se les fusiló.

Estas noticias han sido acogidas con gran consternación en La Línea, en cuyo pueblo todos los individuos de esta columna expedicionaria eran conocidos.

Por su parte, el «Journal des Nations» hace el siguiente comentario:

«El movimiento de disgregación entre los facciosos, ha de ser muy grave. Franco ha tenido que pronunciar lo que el conde de Salamanca llama un discurso político... El sábado la Agencia Hava anunció que Quijeto de Llano acatará, no había podido hablar por Radio Sevilla. En efecto, el ex general, que durante nueve meses y tres días no se ha cansado de anunciar catástrofes en Madrid y en Valencia, y discusiones pistolas en mano entre los ministros de la República, tenía el derecho de consagrase fuertemente al ver que esta vez se realizaban sus fantasmas, pero en Salamanca.» — Agencia España.